

Patrón de Artenara y de
los Pinares de Gran Canaria



Artenara
2022

San
Matías

Las fiestas de San Matías, patrón de Artenara y de los Pinares de Gran Canaria son, una vez más, ocasión propicia para hacer una reflexión sobre los temas medioambientales.

Desde el año 2019, la gran mayoría de los habitantes de nuestra isla miramos como nunca hacia las Cumbres y nos identificamos con bastante entusiasmo con estos paisajes de altura. La «Declaración de Risco Caído y los Espacios Sagrados de Montaña de Gran Canaria como Patrimonio Mundial de la UNESCO» que incluye aspectos arqueológicos, etnográficos y paisajísticos invita a elevar nuestra mirada. Todo ello se considera un hito sobresaliente en la historia insular ya que prestigia a nivel universal el escenario en el que desarrollamos nuestro vivir.

Sin embargo, un siniestro sin precedentes como fue el incendio que se desató aquel mismo verano, que arrasó unas 18.000 hectáreas, territorio compartido por ocho municipios, y afectó a casi diez mil personas, hizo que los mismos habitantes que vivimos aquella ilusión pudiéramos comprobar la fragilidad de la Naturaleza, a merced de que cualquier tipo de descuido cambie radicalmente nuestros sentimientos.

A través de estas palabras iniciales, que son el prólogo a unas fiestas muy sencillas, en las que el protagonismo fundamental lo tienen los trabajadores de medio ambiente y los devotos del Patrón de Artenara, pretendemos que nuestra naturaleza sea un continuo referente de responsabilidad y de conservación en medio del cambio climático que tristemente ya afecta a todos los rincones de nuestro Planeta.



Antonio Morales Méndez

Presidente del Cabildo de Gran Canaria



Jesús Díaz Luján

Alcalde de Artenara



Queridos hermanos y hermanas de la Parroquia de San Matías-Artenara:

Es la primera vez que me dirijo a ustedes para hacerles la invitación a celebrar juntos la Fiesta de San Matías. Es un honor para mí hacerles esta invitación, consciente de que apenas nos conocemos bien. Hace aproximadamente cuatro meses nuestro Obispo Don José me envió como Vicario Parroquial a esta hermosa Parroquia y sé que algunos lo viven todavía con incertidumbre, preocupación y silencio, otros lo viven con ilusión, fe y oración. Yo lo vivo con ilusión, fe, oración y sobre todo como una oportunidad de que todos juntos anunciemos el Evangelio de Jesucristo con Esperanza.

Esperanza en el Señor, sabiendo que Él no nos va a defraudar; Esperanza y confianza en la Iglesia que abre caminos de corresponsabilidad y de sinodalidad. Esperanza, mucha Esperanza en todos y en cada uno de ustedes porque sé que su acogida, oración, apoyo, fe, ilusión y confianza, ayudarán para que todos podamos construir juntos el Pueblo y la Comunidad que el Señor sueña con nosotros.

La fiesta de San Matías que nos disponemos a celebrar, es una buena ocasión para conocernos un poco más ya que la Fiesta siempre es una oportunidad importante en nuestras vidas para hacer un alto en el camino de nuestras tareas y obligaciones. Un momento importante para encontrarnos con nuestra familia, con los vecinos y vecinas y con todas las personas que nos visitarán y se unirán a nosotros en los próximos días.

En este tiempo de crisis que estamos viviendo, “crisis metafísica, cultural, religiosa, económica, ecológica. Están en crisis la familia, la educación y las instituciones sociales de otros tiempos. Han caído en buena parte los mitos de la Razón, la Ciencia o el Progreso: la razón no nos está llevando a una vida más digna y humana; la ciencia no nos dice ni cómo ni hacia dónde hemos de orientar la historia; el progreso no es sinónimo de felicidad para todos”. Dentro de esta crisis general que se vive en la sociedad occidental, en nuestro país y en Canarias más concretamente y agudizada hoy por la **Pandemia de la COVID-19**, es fácil descubrir el rostro de la crisis religiosa y, en concreto, la crisis del cristianismo. Desde el interior de la Iglesia, nosotros tendemos a subrayar los hechos más cercanos y preocupantes para nosotros: el descenso de la práctica religiosa, la disminución de vocaciones para el ministerio presbiteral y la vida consagrada, el alejamiento masivo de los jóvenes, el envejecimiento de las comunidades, el miedo al contagio...

La Fiesta de San Matías que vamos a celebrar en nuestro pueblo, si la vivimos desde la clave del Encuentro con Jesús que siempre crea nuevas oportunidades y abre nuevos caminos de vida. Puede ayudarnos a afrontar esta crisis desde la convicción de que con Jesús de nuestra parte no vamos a fracasar; que Jesús caminando con nosotros podremos salir victoriosos de la crisis. Es la convicción que tiene la Virgen María en él cuando sin saber con claridad que haría Jesús en las Bodas de Caná de Galilea le dice a los sirvientes **“Hagan lo que Él les diga”** (Jn 2, 5).

Queridos hermanos y hermanas de la Parroquia de San Matías, queridos hermanos y hermanas del Municipio de Artenara, vivamos esta fiesta con Esperanza, Esperanza cristiana, en medio de una crisis como la que estamos viviendo, uno de los mayores peligros que podemos correr es perder la esperanza; cuando en una sociedad se pierde la esperanza, todo corre el riesgo de resquebrajarse y degradarse. El ser humano necesita la esperanza como necesita el aire para respirar. Es en la esperanza viva donde se encuentran las fuerzas y el ánimo para construir la fraternidad propia del Reino de Dios que nos ha sido prometido como realización de la felicidad esperada; y nuestra Esperanza tiene un nombre, Jesucristo; el hijo de María, Reina de los Apóstoles. Y yo quiero vivir y alentar esta Esperanza con todos ustedes.

Que San Matías Apóstol interceda por todos y cada uno de nosotros para que sigamos construyendo con ilusión y Esperanza la historia de nuestro pueblo, que nos ayude a descubrir los verdaderos valores de Comuni3n, de la entrega, de la solidaridad, de la fe, de la unidad y seamos para todas las personas motivo de Esperanza y de encuentro con Jesucristo, nuestra verdadera Fiesta.

¡Que Viva San Matías, Que Viva Artenara!

Ambrosio Sebastián Abeso, su Cura que les quiere con locura.





Jueves, 24 de febrero

19:00 h. Triduo a San Matías. En el templo parroquial de San Matías celebración de la Eucaristía, por los barrios del municipio.

Viernes, 25 de febrero

18:00 h. Triduo a San Matías. En el templo parroquial de San Matías celebración de la Eucaristía, por todos los enfermos, (“Unción de enfermos”).

Sábado, 26 de febrero

18:00 h. Triduo a San Matías. En el templo parroquial de San Matías celebración de la Eucaristía, por los jóvenes de la parroquia.

18:45 h. En el Centro Municipal de Cultura, apertura de la exposición de “**Material contra Incendios**” a cargo del personal de Medioambiente del Cabildo de Gran Canaria.

19:00 h. En el Centro Municipal de Cultura, **Terulia-Histórica sobre los 60 años de la construcción del Restaurante Mirador de La Cilla**, coordinado por José A. Luján Henríquez, cronista oficial de Arternara.

20:00 h. Espectáculo musical POP LOVERS. Lilliana Mesa y José Luis Montesdeoca les invitan a escuchar nuevas versiones de clásicos del pop; Michael Jackson, Madonna, Alannis Morrisette, Adele, Robin Williams o Avicci, entre otros. La fusión del violín clásico y el violín eléctrico aportan nueva y atractiva sonoridad a estas populares melodías.



Día Principal

Domingo, 27 de febrero

11:30 h. Recepción de autoridades en la Casa Consistorial.

12:00 h. En el templo parroquial de San Matías, **Solemne función religiosa en honor al Patrón San Matías.** Preside D. Juan Manuel Molina Benítez (Arcipreste de Teror).

13:00 h. En la Alameda Alcalde Severiano Luján Cabrera, **lectura del pregoncillo de los pinares** a cargo de **Dña. Inés Jiménez Martín**, Vicepresidenta 2ª y Consejera de Medioambiente del Cabildo de Gran Canaria.

13:30 h. Acto homenaje en reconocimiento a la labor desarrollada por el Medio Ambiente a las siguientes personas:

PINO CANARIO DE PLATA 2022
D. Martín Díaz Sánchez
D. Bernardo Cabrera Cabrera

PINO CANARIO DE PLATA 2020
D. Antonio Reyes Suárez
D. José Luis Díaz Pérez





Pino Canario de Plata
Martín Díaz Sánchez

Nació el 22 de marzo de 1969 en el barrio de las Cuevas (Artenara). Tercero de Cinco hermanos, es fruto del matrimonio entre Antonio Félix Díaz Medina y María Sánchez Quintana. En 1990 contrae matrimonio con Carmen Reyes Suárez, Vecina de Lugarejos, del que nacen dos hijos. Se afina en el barrio de las Cuevas donde vive actualmente.

Estudió en la escuela unitaria del barrio de las Cuevas, la escuela del pueblo y terminó los estudios primarios en el colegio de Artenara.

En 1986 empieza su vida laboral en ICONA, en 1989 trabaja con TRAGSA en la construcción, realizó trabajos como operario de vías y obras en el Ayuntamiento de Artenara en 1990. En 1992 empieza en medio ambiente del Gobierno Canarias como operario en las campañas de extinción de incendios, donde también estuvo como operario conductor. En 1999 pasa a la plantilla del Cabildo de Gran Canaria con la misma categoría. En el año 2002 forma parte de la UOFF (Unidad Operativa Fuegos Forestales) equipo PRESA Helitransportada, como operario especialista en incendios forestales, en la que permanece hasta su jubilación en el año 2020.

En los años 2012 y 2016 participa en la extinción de los diferentes incendios acaecidos en la isla de La Palma, como también ha participado en la extinción de otros tantos incendios en la Isla de Gran Canaria y Tenerife.

En 2019 recibe la medalla al mérito de Protección Civil y la Insignia de Oro del Municipio de Artenara junto a los compañeros del Equipo PRESA.

Nació el 20 de agosto de 1955 en el barrio de las Hoyas (Artenara), donde pasó su infancia, su juventud y donde reside actualmente. Noveno de diez hermanos, es fruto del matrimonio entre Eulogio Cabrera Ramos y María Genoveva Cabrera Cabrera.

Estudió hasta los 14 años en la escuela unitaria del barrio de Lugarejos a donde se desplazaba todos los días, compaginando con las labores familiares de agricultura y ganadería.

En 1971 empieza a trabajar por cuenta ajena en ICONA, desarrollando tareas relacionadas con el medio ambiente. Tras su trayectoria en ICONA, en 1987 pasa a formar parte de la plantilla de medio ambiente del Gobierno de Canarias. En 1988 se incorpora a la cuadrilla BRAVO, en labores de prevención, extinción de incendios y trabajos de repoblación forestal hasta el año 2002. En este mismo año 2002 pasa al grupo de logística de la Consejería de Medio Ambiente del Cabildo de Gran Canaria, donde sigue hasta su jubilación en el año 2020. Durante su etapa laboral realiza entre otros trabajos de repoblación, alborradas (construcción de paredes en el cauce de los barrancos).



Pino Canario de Plata
Bernardo Cabrera Cabrera





Nació en el barrio de Lugarejos el 10 de enero de 1955. El mayor de 8 hermanos y único varón, el 28 de marzo de 1981 contrae matrimonio con Dña. María Dolores Estrella Cubas Lugo en el barrio de Lugarejos, del cual nació un hijo. Su residencia sigue arraigada al barrio que le vio nacer. En julio de 1969 comienza su vida laboral en ICONA.

Pasa a formar parte del personal de la Consejería de Medio Ambiente del Gobierno de Canarias en el año 1987 como operario y en el año 2002 es traspasado al Cabildo de Gran Canaria donde sigue ejerciendo las mismas funciones hasta el pasado 10 de enero de 2020, fecha en la que se le concede la jubilación.



Pino Canario de Plata
Antonio Reyes Suárez



Pino Canario de Plata
José Luis Díaz Pérez

Nació en el barrio de La Cueva el 11 de julio de 1961. El menor de 5 hermanos. Contrae matrimonio con Dña. María del Carmen Quintana Bolaños en febrero de 1986, del cual nacen 2 hijas. Vivió durante unos años en La Degollada, actualmente tiene su residencia familiar en el barrio de Chajunco.

En julio de 1977 comienza en ICONA en trabajos forestales. En 1987 pasa a formar parte de la plantilla de la Consejería de Medio Ambiente del Gobierno de Canarias y en 2002 es traspasado al Cabildo de Gran Canaria donde pasa a formar parte del grupo Bravo. En 2007 pasa al departamento de obras y servicios hasta el pasado mes de diciembre de 2019 donde se jubila.





Con motivo de la pandemia COVID-19 que asola el planeta, se mantiene el estado de alarma con diversa graduación en sus fases y fechas. En Artenara no se registran cifras significativas de contagios. No obstante, las medidas restrictivas de carácter general hacen que se suspendan las fiestas tradicionales a lo largo de todo el año, actividades culturales y eventos que impliquen la concentración de público.

La pandemia COVID-19 se mantiene durante el año a la que se añade la variante ÓMICRON en el último trimestre, que tiene su origen en Sudáfrica y se expande con mucha rapidez. La epidemia limita el aforo para el desarrollo de actividades, que se celebran tanto en La Alameda municipal como en el Parque José Antonio Ramos. No obstante, la asistencia de público a las actividades convocadas ha sido notable y se han guardado las restricciones sanitarias impuestas por las autoridades autonómicas.



José A. Luján Henríquez
Cronista Oficial de Artenara

15 DE ENERO. Jesús Díaz Luján, Alcalde de Artenara, toma posesión como presidente de la Mancomunidad de Ayuntamientos del Norte de Gran Canaria, en virtud del acuerdo rotatorio de carácter anual de los diez municipios que componen la Mancomunidad. La sede permanente está en la ciudad de Arucas

1 DE FEBRERO. La Asociación empresarial de Artenara, EDARTE, presenta la campaña publicitaria «Por fin es lunes» en Artenara y el Mapa Ecoturístico del municipio, con financiación del Cabildo de Gran Canaria.

8 DE FEBRERO. Grabación del programa de la Televisión Canaria «Las hormigas negras» en el que interviene el cronista oficial de Artenara

con el desarrollo del tema «Cha Zaragoza, la mujer que hablaba con los muertos», relato que fue publicado en formato de libro por la editorial Mercurio en noviembre de 2020.

TRANS-GRAN CANARIA 2021. Se celebra del 24 al 28 de febrero, con salida desde Artenara de la categoría «Advanced».

19 DE FEBRERO. El servicio Asociación empresarial de Artenara, EDARTE, junto con el servicio de prevención y atención a Víctimas de la Violencia de Género del Ayuntamiento de Artenara, hace entrega de la recaudación de la campaña de recogida de fondos con motivo del 25 de Noviembre, Día internacional contra la violencia de género.

8 DE MARZO. El Ayuntamiento de Artenara conmemoró el día 8 de marzo con diferentes acciones coordinadas por la Concejalía de Igualdad.

El lunes 8 de Marzo, se llevó a cabo el Acto Institucional con la lectura del manifiesto y la presentación de las diferentes acciones.

Participamos de la iniciativa “Somos mujeres, somos Iguales.” liderado por la Vega de San Mateo y a la que se han sumado este año los municipios de Artenara, Tejeda, Valleseco, Santa Brígida y Teror, con la exposición en la calle con fotos de mujeres de cada municipio. En el caso de Artenara, han participado más de 200 mujeres.

Este año, se ha desarrollado un vídeo conmemorativo titulado “Por ser mujer. Mujeres de Artenara”, en el que se muestran muchas de las mujeres de todas las edades y de todos los

barrios que tienen su residencia habitual en Artenara. Muchas veces la labor de las mujeres en las zonas rurales ha quedado oculta. De esta manera se le da un refuerzo en la visibilidad de su presencia en los municipios pequeños.

Asimismo, la postal de felicitación a las mujeres presenta unos versos escritos por Yeray Rodríguez sobre una imagen de varias de las montañas de Artenara, que, en su versión en vídeo, cuenta con música de Germán López y la voz de Isabel Romero, una de las mujeres de mayor edad del municipio.

10 DE MARZO. En la reunión de la Comisión Insular de Patrimonio histórico, el cronista de Artenara reivindica la mejora del entorno de la Cruz de los Moriscos así como la señalética de la «Ruta de Unamuno» en el tramo comprendido entre La Degollada de Las Palomas y el Casco de Artenara, mediante mojones indicativos en el camino.

17 DE MARZO. El Cabildo reconoce a la Asociación empresarial de Artenara, EDARTE como referencia de caso de éxito dentro del Manual práctico hacia eventos sostenibles en Gran Canaria.

23 y 31 DE MARZO. Presentación de los spots publicitarios, “Sigue en alerta. Protege la vida” y “No dejes volar tu responsabilidad. Es vital para la supervivencia”. Ambos subvencionados por el Cabildo de Gran Canaria y gestionados por la Concejalía de Juventud.

24 DE MARZO. Apertura del bar restaurante

“La Majada” por iniciativa de dos jóvenes emprendedores: Alejandro González Rodríguez y Saúl Medina Cabrera.

25 DE MARZO. El cronista de Artenara, José Antonio Luján Henríquez toma posesión como vicepresidente de la Nueva Asociación Canaria de Escritores (NACE) elegido en la plancha electoral de ámbito regional, presidida por el poeta Aquiles García Brito.

17 DE ABRIL. En el Centro Municipal de Cultura, representación de «Échele mojo», obra de teatro costumbrista.

20 DE ABRIL. Publicación del libro «Tiempo y palabras», (Mercurio editorial), recopilación de 128 artículos publicados bajo el epígrafe «Piedra Lunar» en el periódico La Provincia/DLP por el cronista de Artenara, José A. Luján Henríquez, con prólogo del director del citado periódico, Antonio Cacereno Ibáñez. Esta es la tercera recopilación de artículos con este epígrafe, publicados desde el año 1995 y que en conjunto asciende a 520 artículos.

DEL 7 AL 10 DE MAYO. Participación del Ayuntamiento de Artenara en la Feria Gran Canaria me Gusta.

13 y 27 DE MAYO. En el marco de un Máster sobre patrimonio intangible, planificado por el Dr. Don Juan Sebastián López García, profesor de la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, el cronista de Artenara imparte una lección sobre la organización de «La ruta de Unamuno», creada en 1999. Además de los alumnos de la

ULPGC, participan a través de video conferencia alumnos de la Universidad de Santiago de Compostela.

22 DE MAYO. Obra de teatro «Mujer, trabajadora y con hijos», representada en el Centro Municipal de Cultura.

29 DE MAYO. Presentación del libro, «El Rumor de las Folías», de Yara Medina.

31 DE MAYO. Intervención del cronista de Artenara en un magazine de la Radio Autónoma en el que desarrollan diversos temas históricos relativos al municipio de Artenara con motivo del Día de Canarias.

4 DE JUNIO. Reunión de trabajo de la Junta de Cronistas Oficiales de Canarias en la Ciudad de Gáldar con motivo del Año Jubilar, en la que, en Asamblea extraordinaria, el cronista oficial de Artenara es ratificado como secretario de la citada Junta de Cronistas, asociación que pasa a ser presidida durante los tres años siguientes por don José Fernando Díaz Medina, cronista oficial de Icod de los Vinos (Tenerife).

DEL 7 AL 21 DE JUNIO. Exposición del Circuito de Artes Plásticas de Gran Canaria, «La piel tiene sus razones», proyecto colectivo de Fotografía y Poesía.

JUNIO 2021. El Club Futsal «La Cueva de Artenara» logra en 2021 permanecer una temporada más en la Tercera División Nacional de fútbol sala. Asimismo, en el mes de junio obtiene el campeonato del grupo por la permanencia. Este Club está formado íntegramente por jóvenes del pueblo de Artenara, siendo presidido por Oswaldo Sánchez Romero.

19 DE JUNIO. Se celebra la carrera «Artenara-Trail», modalidad de Montaña, con el siguiente programa:

- Modalidad corta, 9,7 km
- Modalidad larga / 18,6 KM

En estas modalidades se alzan con el triunfo Santi Castellano y Yasmina Castro.

JUNIO 2021. Club deportivo, Unión Deportiva Artenara.

Recogemos una pincelada sobre el palmarés del Club:

- Fue fundado en el año 1976.
- Entre 1976 y 2016 milita en Tercera y Segun-

da Regional. Entre 2016 y 2018 queda fuera de competición.

•2018-2019: Milita en la Segunda Regional, quedando clasificado en el puesto nº 11.

•2019-2020: Segunda regional, quedando clasificado en el puesto nº 8.

•2020-2021: Primera Regional, quedando campeón en la categoría y logrando el ascenso.

•2021-2022: Regional Preferente interinsular (por primera vez en la historia).

SOLSTICIO DE VERANO

Del 21 de junio al 21 de septiembre se desarrolla un programa de actividades bajo el epígrafe «Solsticio de Verano».



26 DE JUNIO. Actuación en Artenara de la agrupación musical «La Big Band» del Conservatorio Profesional de Música de Las Palmas de Gran Canaria.

26 DE JUNIO. Entrega a la UD Artenara de una placa en reconocimiento a su esfuerzo y ascenso, siendo su presidente Fernando Pérez Quintana.

28 DE JUNIO. Inauguración del banco en conmemoración del día internacional LGBT.

2 DE JULIO. La Asociación empresarial de Artenara, EDARTE y el Ayuntamiento de Artenara, firman un acuerdo de colaboración para realizar acciones conjuntas de dinamización económica del municipio.

14 DE JULIO. La Asociación empresarial de Ar-

tenara, EDARTE, junto con otras 18 asociaciones empresariales de Gran Canaria constituyen la Federación de Áreas Comerciales y Empresariales de Canarias, FECOECA.

24 DE JULIO. El Ayuntamiento de Artenara colabora en el 7º Rally Comarca Norte Gran Canaria.

7 DE AGOSTO. Bajada a La Aldea de San Nicolás en bicicleta.

11 DE AGOSTO. En el marco del programa cultural «Solsticio de Verano», organizado por la concejalía de cultura del Ayuntamiento de Artenara, de la que es titular Dina González Gil, se presenta en el Centro Municipal de Cultura el libro «El cielo visto desde Artenara», del que son autores Aday Gil Díaz y José Antonio Luján. Esta obra se considera como «una evidencia astronómica de las Montañas Sagradas de Gran Canaria», siendo publicado por Begin&Book ediciones.

15 DE AGOSTO. Coincidiendo con la programación de las fiestas de La Cueva, comienza el proyecto «Pueblos Creativos», liderado por el Gobierno de Canarias y las concejalías de cultura de los ayuntamientos de Moya, la Aldea de San Nicolás y Artenara.

DEL 1 AL 13 DE SEPTIEMBRE. Exposición a cargo de el Circuito de Artes Plásticas de Gran Canaria, «Homínidos Ex-Tintos», del artista Leiko.

4 DE SEPTIEMBRE. 3 ECO Rallye Gran Canaria. Prueba automovilística que contó con la participación de vehículos eléctricos y de bajas emisiones, cuya intención es promover la conducción eficiente y el uso sostenible del automóvil.

7 DE SEPTIEMBRE. Ofrenda simbólica a la Virgen del Pino.

11 DE SEPTIEMBRE: Colocación en la entrada de la iglesia de Candelaria, en Acusa, de dos puertas centenarias, del siglo XVII, procedentes de la anterior ermita y que fueron restauradas por el Cabildo de Gran Canaria.

20 DE SEPTIEMBRE. Cesa el párroco Yonatan Ravelo Cruz que fue nombrado el 19 de noviembre de 2019, tras haber cesado el anterior párroco Juan Manuel Benítez Molina quien fue administrador de San Matías durante diez años. Entonces es nombrado Yonatan Ravelo

Cruz como párroco de las parroquias de San Matías, en Artenara, de Ntra. Sra. del Socorro, en Tejeda, y de Santo Domingo de Guzmán, en Juncalillo.

24 y 25 DE SEPTIEMBRE. Colaboración en el 40 Rallye Villa de Teror y 8º Gran Canaria Historic Rallye.

26 DE SEPTIEMBRE. Es nombrado párroco de San Matías de Artenara Ambrosio Sebastián Abeso Ndjen-Angono quien toma posesión en esta fecha.

26 DE SEPTIEMBRE. El ayuntamiento de Artenara colabora con el municipio vecino de La Aldea de San Nicolás colocando un stand por el Día Mundial del Turismo.

2 DE OCTUBRE. 56ª edición de la subida cicloturista hasta Artenara, en homenaje del ciclismo grancañario a su patrona la Virgen de la Cueva. Esta actividad deportiva se traslada de la penúltima semana de agosto hasta esta fecha de octubre debido a la suspensión de las fiestas de la Cueva, con motivo de la pandemia.





15 DE OCTUBRE. El 15 de Octubre son conmemoró el día Internacional de las Mujeres rurales. Esta edición tuvo lugar en Valleseco y ante la imposibilidad de reunir a mujeres de los tres municipios se llevó a cabo un Acto Institucional, contando con la presencia de los Alcaldes, las Concejales y el Personal Técnico de los tres municipios. En una jornada de celebración donde se pone en valor el papel de las mujeres rurales y su aportación a la sociedad visibilizando a las mujeres, manteniendo vivos los lazos que las unen. Tuvo lugar la inauguración de la 2ª edición de la revista “15 de octubre Mujeres Rurales Artenara-Tejeda-Valleseco”.

Además se expusieron las alpargatas de los diferentes talleres que se hicieron con las mujeres de los tres municipios haciendo un guiño a las huellas que han dejado y dejan todas las mujeres rurales, que perduran como lo han hecho las alpargatas, partiendo de la importancia que han tenido en el medio rural.

El 15 de Octubre se inauguró el Mural 15 de Octubre realizado a través de grafiti, a cargo de la Asociación Back to Back Canaria, desarrollando talleres con el alumnado del CEIP Artenara y con la población del municipio.

En sesión de tarde, tuvo lugar en encuentro de mujeres de nuestro municipio para conmemorar este día en un espacio para el autocuidado.

16 DE OCTUBRE. Exposición plástica de pintura y escultura en La Alameda de Artenara, titulada «Crestas del Infierno», cuyo catálogo es coordinado por Orlando Hernández, director de la Escuela Luján Pérez, en la vertiente plástica y por José A. Luján en los textos. En esta muestra participan 20 profesores y alumnos de la Escuela Luján Pérez. Se plantea como homenaje solidario a los ocho municipios afectados por el incendio del verano 2019. Este acto estaba previsto para su celebración en las Fiestas de San Matías de 2020. Sin embargo, el temporal de viento que se levanta, además de un incendio en la zona de Tasarte (municipio de

Aldea de San Nicolás), hacen que se suspendan las Fiestas de San Matías. La pregonera designada, doña Inés Jiménez Martín, Consejera de Medio ambiente del Cabildo, así como los alcaldes de La Aldea de San Nicolás y de la real Ciudad de Gáldar que fueron galardonados con los premios San Matías 2020, no asisten en solidaridad con las actuaciones en el referido incendio. En esta fecha reciben la insignia del oro del Ayuntamiento de Artenara por haber acogido a los habitantes del municipio que fueron evacuados y acogidos por los pueblos mencionados en las fechas del incendio de 2019.

16 DE OCTUBRE. HOMENAJE PÓSTUMO A LA PINTORA SARO MEDINA. En esta misma fecha y dentro de la muestra «Crestas del Infierno», se ofrece un homenaje póstumo a la reconocida pintora artenarense Saro Medina, fallecida en septiembre de 2020 y que fue recibida por su esposo don Manuel Miranda Nieves. Se encontraban presentes varios familiares de la pintora.

OCTUBRE 2021. La Asociación empresarial de Artenara, EDARTE, con la colaboración del Ayuntamiento de Artenara y con financiación del Cabildo de Gran Canaria celebra el ciclo de conciertos “¡Por fin es otoño en Artenara!” con la actuación de Germán López, Son por tres, Víctor Lemes y Flor de Canela.

20 DE OCTUBRE. La Asociación empresarial de Artenara, EDARTE recibe la visita del Presidente del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales Méndez, junto al alcalde del Ayuntamiento de Artenara Jesús Díaz y les hemos mostrado nuestro Mapa Ecoturístico recién instalado en el centro del pueblo con la financiación de Cabildo de Gran Canaria.

26 y 27 DE OCTUBRE. Celebración de las VIII Jornadas sobre las Montañas Sagradas de Gran Canaria, centradas en la temática de consolidación geológica del yacimiento de Risco Caído. Las dos jornadas se celebran en la Casa de Co-

lón de Las Palmas de Gran Canaria.

30 y 31 DE OCTUBRE. Celebración en el casco de Artenara de la «II Feria de las Tradiciones», con 50 casetas en las que se realiza la exposición de objetos etnográficos relativos a la cultura y tradiciones canarias así como la realización de diversos talleres relativos a la cultura popular canaria (telar, cestería, alfarería, bordado...). Se evoca la figura de Miguel Medina Cabrera, fallecido el 27 de agosto de 2020, tras haber pronunciado el pregón de las fiestas de La cuevita y como organizador de esta Feria de la cultura popular. A tal efecto, se le entrega una placa de reconocimiento a su viuda, la artesana Jennifer Cabrera. En esta Feria se lleva a cabo la actuación del Grupo Folklórico Los Sabandeiros.



16 de NOVIEMBRE. Test del 45 Rally Islas Canarias en el municipio.

17 DE NOVIEMBRE. Grabación televisada por la Agrupación Facaracas, con sede en la ciudad de Gáldar, con entrevista al Cronista Oficial de Artenara con una duración de 60 minutos sobre el yacimiento de Risco Caído y las Montañas Sagradas de Gran Canaria. El contenido está centrado en los beneficios económicos de la Declaración para los pueblos de la Cumbre.

18 y 19 DE NOVIEMBRE. Interpretación en el Auditorio Alfredo Kraus de la cantata «Montañas Sagradas de Gran Canaria» a cargo de la Orquesta y Coro de la Orquesta Filarmónica de Gran Canaria, dentro de la temporada oficial de la OFGC 2019-2020. Es la segunda interpretación que se realiza de esta obra en programa

oficial de temporada. El texto, conformado por 32 estrofas, con un total de 131 versos, fue elaborado por el cronista de Artenara, José Antonio Luján, y la música por compositor Ernesto Mateo, profesor del Conservatorio Superior de Música de Las Palmas. El estreno se realizó el 15 de noviembre de 2019. En la temporada 2021-2022 se interpreta en dos días sucesivos para preservar el aforo impuesto debido a la pandemia Covid-19.

25 DE NOVIEMBRE. Con motivo del 25 de Noviembre se llevó a cabo un taller de versos “Piel de Cumbre Artenara-Tejeda” dirigido por el verseador Yeray Rodríguez, para toda la población mayor de 18 años donde se reunieron tradición, música y ganas de pasar un buen rato, contando además con diferentes actuaciones en las diferentes sesiones.

Se presentó una campaña de violencia de género digital con el objetivo de visibilizar otras formas de Violencia de Género presentes entre la juventud.

El jueves 25 de Noviembre, se llevó a cabo el Acto Institucional con la lectura del manifiesto y la presentación del trabajo realizado por el alumnado del CEIP Artenara con motivo del Día Internacional de la eliminación de la Violencia hacia las Mujeres.

11 DE DICIEMBRE. Representación en el Centro Municipal de Cultura de la obra de teatro «Un día como otro cualquiera».

26 DE DICIEMBRE. Representación en el Centro Municipal de Cultura de la obra infantil de teatro de marionetas «Cuantos cuentos».

Obituario

Roberto Reyes Díaz. 02-09-1962 + 10-02-2021
Cristina Sánchez Quintana. 13-09-1934 + 22-02-2021
José Antonio García González. 13-01-1928 + 14-04-2021
José Manuel Pérez Quintana. 21-11-1977 + 24-04-2021
Domingo Suárez Quintana. 03-02-1930 + 13-06-2021
Prudencia Medina Cabrera. 01-05-1934 + 29-06-2021
Diego Manuel Godoy García. 12-11-1943 + 6-08-2021
Norberto Medina Guerra. 06-06-1967 + 07-08-2021
Miguel Ángel Medina Cabrera. 23-09-1960 + 30-08-2021
Marcelina Eloisa López Ortega. 15-04-1940 + 14-09-2021
Eduardo Rodríguez Perera. 13-10-1929 + 27-11-2021
Germán Mateo Díaz Díaz. 21-09-1953 + 13-12-2021
María Medina Bolaños. 09-02-1929 + 22-12-2021



www.artenara.es



Diseño y maquetación

Pilar Quintana Pérez

